
会議概要録 

 

開催概要 

 ○ 名 称：平成２０年度 第６回 東区自治協議会 第一部会 

 ○ 日 時：平成 20 年１０月１０日（金） 午前 10 時００分～午後１１時５０分  

 ○ 場 所：東区役所分館 Ａ会議室 

 ○ 出席者：委員 

        鈴木委員，木島委員，小暮委員，白井委員，岩橋委員，橋本委員 

      ：事務局   政策企画課職員 

 

審議内容 

前回の自治協議会において，第一部会でとりまとめて作成した提案書「自治会スキ

ルアップ ８つの課題解決に向けた取組みの提案」について提示し，区内全自治会へ

の配布を提案したところ，一部委員から「提案書に記載されている内容は受容れ難い」

旨の意見が出されました。また，併せて同提案書を区内の全自治会・町内会へ配布す

ることについても継続審議となりました。 

このことを受けて，まずは，今回の「第一部会において自治会スキルアップに向け

た提案を検討し，冊子にまとめ，周知すること」について，「そもそも，なぜ自治会の

スキルアップに対して提案することにしたのか」，「第一部会として，今回の提案書を

今後どのように周知して行きたいのか」など，あらためて第一部会の委員間での認識

を一つにしていくことを確認しました。 

その上で，提案書の修正案を作成した後，次回の自治協議会に再度提案することに

しました。 

 

○ 前回自治協議会に示した提案書について，以下のような意見がありました。 

 
・ 今回の第一部会からの提案は，課題や問題を抱えている一部の自治会の方々を対象

としたものである。 
→対象となる自治会の方々から参考にしてもらい，少しでも問題解決の糸口にしてい

ただきたい。その事が自治会・町内会全体の底上げにつながる。 
→自治会・町内会は，地域コミュニティの基礎となる団体であるため，「自治会・町

内会全体の底上げ」は，最終的に地域コミュニティの充実に結びつくだろう。 
 
というのが今回，自治会のスキルアップについて提案した主旨である。自治協議会

の各委員からは，この提案主旨がよく理解してもらえなかったものと思う。 
 
・ 前回，自治協議会に示された提案書の表現では，「全ての自治会が提案書に記載され

た課題や問題を抱えている」ようにも受取られる。そのことが現状，円滑な自治会

運営をされている委員の皆さんにとっては抵抗感があったものと思う。 
 

・ 今回の提案書は第一部会で各委員が知恵を出し合って，時間をかけて議論した上で

とりまとめたものである。内容的に修正すべき点は修正し，当初の提案した主旨を

理解してもらった上で，大いに周知していくべきものと考える。 



 
○ 提案書の主な修正点は以下のとおりです。 

 
・ 表紙のタイトル「自治会運営のスキルアップに向けて」を「自治会運営の充実に向

けて」に修正 
 
・ 表紙裏ページに掲載されている【本提案の主旨】の中に， 

「全ての自治会・町内会を対象とした提案ではなく，一部の課題や問題を抱えている

自治会・町内会を対象としたものであること」 
「内容については強制するものではなく，あくまでも提案であり，参考としてもらい

たいこと」 
 など，本来の主旨を読者に理解してらえるよう盛込む 
 

提案書中の決め付けたような表現や断定的な表現を全て非断定的な表現へと修正

する 
（例） 

「自治会運営に関する基本的な知識が不足している」 
→「自治会運営に関する基本的な知識が不十分な場合がある」 
 

・ その他，項目や文言の追加，削除等についての意見がありました。 
 

○ 最後に 
・ 本日の意見を踏まえて提案書を再度修正し，次回（１０月２２日開催）の自治協議

会で第一部会からの修正案として報告することにしました。 
 
・ 次回部会会議では，今後の第一部会での検討テーマを決めることにしました。 

    

○ 次回開催について 

  ・日時：平成 20 年１１月１４日（金） 午前 10 時～ 

・場所：東区役所分館 Ａ会議室 


